



ひだまり

教育目標：ふるさとに誇りをもち、かかわり、人の役に立つ子供

4日(日)は、持久走大会・授業参観・PTA研修会・懇談会と盛り沢山の内容でしたが、参加いただきありがとうございました。保護者の方の応援や参観が子供たちの励みになりました。さて、2学期も今週のみとなりました。学習のまとめをしっかりと冬休みを迎えられるよう励ましていきます。

冬休みは家族の時間を大切に、家族の役に立ってくれることを願っています。また、ケガや事故、感染症に注意して、始業式に元気な姿を見せてくれることを願っています。

人権旬間 テーマ『自分のよさ・友達のよさ』

11月29日から12月13日までが校内人権旬間でした。倉岳小では以下の取組を行いました。

- 人権集会(校長講話、人権学習で学んだことの発表)
- 心のアンケートと教育相談
- 人権学習
- 「ひだまり広場」に友達のよさ、がんばりを書いて掲示
- 熊本県人権子ども集会の動画視聴



人権学習で学んだことの発表

校長講話では、6年生が歌った「グレートパワー」の歌詞から「この世界には数え切れない たくさんの『ものさし』がある」の「たくさんのものさし」について考えさせました。「たくさんのものさし」をもってれば、自分のよさ、友達のよさに気づけます。「いつも笑顔」「冗談を言って笑わせてくれる」「本が好き」「友達に優しい」「そうじをがんばっている」…たくさんのものさしを私達大人が持っていたと思います。

友達のよさを見つけ紹介する「ひだまり広場」には、子供たちの「ものさし」で見つけた友達のよさがいっぱい掲示されています。中には、20人以上のよさやがんばりを書いて貼ってくれた子供もいます。自分のよさを書いてもらった子はとてもうれしそうで、その返事のように書いてもらった相手に書く子もいます。

ひだまり広場には「ふわふわ言葉」「ハッピーな言葉」がいっぱいです。



【持久走大会】

1位	1年女子	桐本さん	2年男子	山並さん
	2年女子	野首さん	3年男子	野首さん
	3年女子	笠松さん	4年男子	山方さん
	4年女子	坂口さん	5年男子	長尾さん
	5年女子	後藤さん	6年男子	稲田さん
	6年女子	笠松さん		
金賞	1年	山並さん	2秒差	
	2年	山並さん	4秒差	
	3年	笠松さん	0秒差	3年 野首さん 1秒差
	3年	濱本さん	2秒差	3年 濱崎さん 4秒差
	4年	浦西さん	2秒差	4年 坂口さん 2秒差
	6年	松崎さん	2秒差	6年 笠松さん 4秒差

4年道徳 ふるさとの宝 えびす太鼓

～GT:吉森啓司さん～

4年生の道徳の学習に吉森啓司さんに来ていただき、「えびす太鼓を始めるきっかけ」や「どのように継承してきたか」等について話を聞きました。「えびす太鼓を始めたときは、週2回3か月間練習した」「皆さんは10回程の練習で覚えられるからすごい」「始めたときは23人ほどいたが今は12人」「皆さんが大人になって倉岳で暮らすときはぜひ、えびす太鼓をたたいてほしい」「来年今の2年生が覚えるときに『頑張っ』と声をかけてほしい」と話されました。

話を聞いて4年生はこれまで以上にえびす太鼓に誇りをもつことができました。



5年 しめ縄作り

～GT:原田輝司さん、吉鶴健次さん、 稲田哲雄さん、池田秀満さん～

5年生が稲刈りをして青壮年部の方が取っておいてくださった藁を使って、しめ縄作りを行いました。まず、藁を木槌でたたきるところから体験しました。池田さんがたたき方を教えてくださいました。次に、原田さんがわらを30本取って輪ゴムで止め、それを3つに分け、見事な手つきで縄をなうて、お手本を見せてくださいました。そして、いよいよ5年生が自分たちで縄をなう番。原田さんがされるとあっという間でしたが、子供たちにとってはとても難しく、最初は上手くできませんでした。それでも、粘り強くがんばり、何とか30本の藁が「縄」になりました。その後、稲田さんが準備してくださった七本五本三本の藁と、吉鶴さんが準備してくださった御幣をつけ、しめ縄が完成しました。

5年生は自分で苦勞して作り上げたので、大満足の様子でした。中には、2本作った子もいました。今回で名人さん達が教えに来られるのは8年目ということです。本当に有り難い体験です。

原田さんから、今年も学校に大きなしめ縄と藁で作った門松をいただきました。



3・4年 見学旅行

～消防本部・歴史民俗資料館・本渡地区清掃センター～

16日(金)に3・4年生が見学旅行に行ってきました。天気を心配していましたが、思っていたより寒くはなく外でお弁当も食べました。

消防本部では、施設の様子や救急車、はしご車等を見せていただきました。子供たちは、話を聞いて「人を助けたい」という強い思いに感動していました。

歴史民俗資料館では、3年生が資料館の方に昔の道具について、4年生は歳川喜三生さんから倉岳の歴史について説明をしていただきました。倉岳町には多くのものが昔から残されていることに驚いていました。

本渡地区清掃センターでは、ゴミの分別の工夫について話を聞きました。分別については「もう一度見直さないといけない」と感じていたようです。今後の生活に生かしていきます。



行事予定 ※行事は変更になる可能性があります。

1月

10日(火) 始業式
16日(月) 委員会活動
17日(火) 地震津波避難訓練
19日(水) 知能検査
23日(月) ～給食記念週間

2月

2日(木) 新入生入学説明会(6年) 倉岳中
3日(金) 新入生体験入学(新1年)
15日(水) 学力検査(国)
16日(木) 学力検査(算)
20日(月) クラブ活動
22日(水) 児童総会